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  今定例会で行われた議論の主な内容は、

  下記のページで紹介しています。

  4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑

  6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明

  8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

箕面観光にさらなるにぎわいを
～各所で３Ｄマッピングやバレンタインに
　貸し切り列車を運行へ～

今定例会
の焦点

　今定例会では、国からの地方創生推進交付金を活用
して、滝道の観光客が比較的少なくなる冬季において
も、新たなソフト施策を実施することで、箕面への誘
客や観光客の滞在時間の延長をはかり、ひいては滝道
における年間を通した観光振興をめざすことや、阪急
箕面駅周辺の商業者や阪急電鉄と市による公民連携し
た観光施策を展開するための補正予算が提出されまし
た。
　主な施策としては２つあり、１つ目は、市内各所で
の３Ｄマッピングの実施です。箕面観光の目玉である
箕面大滝や寺社仏閣をはじめ、市内でのイベントの開
催時においても、その場所に応じて工夫をこらした効
果的な投影を行い、箕面の魅力アップにつなげます。
　２つ目は、バレンタインシーズンの休日の夕方に、
大阪梅田駅から箕面駅に向けて貸し切り臨時列車を運
行するなど、阪急電鉄と連携したＰＲイベントを実施
するものです。

　各議員は、実際の３Ｄマッピングに用いる機材につ
いて導入を予定している台数や設置する場所、実施時
のプログラムに関する費用や事業の委託先などを、ま
た、臨時に運行する貸し切り列車について、その運行
する時期や本数、費用、実際の乗車料金、途中乗降が
できるか、電車内にどのような展示を行い盛り上げを
はかるのか、など多くの質疑や要望を行いました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算、前
年度決算など計34件を審議し、採決に付された議案
は、いずれも提案どおりに議決しました。

年間を通した観光振興を活発に議論

第３回定例会（８／ 31～ 10／７）の議案

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦条例案件…４件　◦補正予算…５件　◦決算認定…11件
◦報告案件…７件　◦人事案件…１件　◦その他…６件

※DX（デジタル・トランスフォーメーション）…�ICTを普及させることで人々の生活をより良い方向に
変化させること。

　本市では、開業が令和５年度末と決まった北大阪急行線の延伸をは
じめ、市立病院の移転建て替え、市民サービス向上や働き方改革に向
けた自治体DX※の推進など、まちづくりが新たなステージへと進んで
まいります。
　本市議会は、このようなビッグプロジェクトはもちろん、日々の暮ら
しに直結する施策や取り組みなど、市政全般に対し、「チーム箕面市議
会」一丸となって、より深く調査・研究し、今後も議論を通じて、市政
のさらなる発展に向け、取り組んでまいります。引き続き、本市議会へ
のより一層のご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。
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（◎委員長　○副委員長）

建設水道
常任委員会

都市計画、道路、公園、
消防、水道、競艇など

民生
常任委員会

福祉、住民登録、
ごみ処理、病院など

◎中井博幸
　名手宏樹
　楠　政則

〇山根ひとみ
　尾﨑夏樹
　内海辰郷

文教
常任委員会

教育、子育て、生涯学習、
人権、文化など

◎村川真実
　田中真由美
　川上加津子

〇船瀬泰孝
　武智秀生

総務
常任委員会

防災、税、情報システム、
観光、北急延伸など

◎岡沢　聡
　神田隆生
　桃山　悟

○高橋竜馬
　中西智子
　藤田貴支

議会運営
委員会

議会の運営、議長の諮問
議会に関する条例・規則など

◎尾﨑夏樹
　村川真実
　堀江　優
　岡沢　聡

〇増田京子
　高橋竜馬
　中井博幸

広報
委員会

議会の広報活動
（議会だより・ホームページの編集など）

特別委員会
⃝交通対策
　◎楠　政則　○神田隆生
　　ほか９人
⃝新市立病院建設運営
　◎内海辰郷　○桃山　悟
　　ほか９人
⃝北大阪急行南北線延伸
　◎岡沢　聡　○高橋竜馬
　　ほか20人

▪議会選出の委員・議員
 【監査委員】田中真由美
 【農業委員会】

神代繁近　中井博幸
岡沢　聡　川上加津子

 【大阪広域水道企業団議会】
藤田貴支

  【大阪府後期高齢者医療広域
連合議会】
村川真実

箕面市議会の新たな構成を紹介します箕面市議会の新たな構成を紹介します

◎神代繁近
　堀江　優
　牧野芳治

〇大脇典子
　増田京子

◎藤田貴支
　村川真実
　中西智子
　武智秀生

〇楠　政則
　高橋竜馬
　船瀬泰孝

新たな箕面の魅力発信の起点‼

２つの新駅�周辺工事を視察
箕面船場阪大前駅構内
レールや電気系統、プラットホーム整備などが進ん
でおり、令和４年５月にはトンネルが千里中央駅ま
でつながりました。今後はプラットホームにタイル
を敷くなどトンネルの内装にも着手します。

箕面萱野駅高架橋上
令和4年４月から線路や電気系統などの工事を進め、
直接みのおキューズモール２階とかやのさんぺい橋
の通路に連結する北駅舎の工事も始まっていました。
南口の工事なども今後進めるとのことでした。

令和5年度末に開業へ

市議会は、今後も議論を通して、
これらの進
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を見守っていきます。

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝ 冬季・夜間の滝道の観光施策
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（審査議案／予算１件、決算認定１件）

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�保育施設における業務のICT化
◦�３歳６カ月健康診査での屈折検査機器の導入
◦�いじめ重大事案とされた事故とその対処
◦�AIカメラによる授業の分析と改善の成果
◦�生涯学習施設などの高圧ケーブル改修
◦�萱野東小学校の教室の不足見込みと増築の理由

決算認定 令和３年度一般会計�
◦�外国人防災アドバイザーによる防災啓発※
◦�男女協働参画推進のための市民企画講座
◦�教育現場での北朝鮮による拉致問題の啓発
◦�文化芸能劇場オープン以降の利用状況
◦�児童相談支援センターでの相談の件数や内容
◦�子育て支援の対象児童の選定方法と支援
◦�日本財団から引き継いだ子どもの生活・学習支援
◦�稲保育所の民営化に伴う法人の選定
◦�箕面スクールサポーターの登録者数と活動内容

◦�小・中学校への学校ボランティアの派遣の成果
◦�部活動支援員の配置による教員の業務負担の軽減
◦�コロナ禍におけるこども会の活動の工夫
◦�児童生徒指導室の教育相談の件数やその内訳
◦�支援教育に係る課題の整理
◦�豊能地区の教員採用状況と講師登録者数の減少
◦�授業支援員の配置による学力向上への取り組み
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／名手宏樹　副委員長／大脇典子　山根ひとみ、船瀬泰孝、神代繁近、岡沢聡民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／藤田貴支　副委員長／尾﨑夏樹　中西智子、楠政則、内海辰郷文教常任委員会

※�毎年５人程度の外国人防災アドバイザーを養成し、外国人市民
が安心して暮らせるまちづくりを進めています。

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／増田京子　副委員長／中井博幸　村川真実、堀江優、田中真由美、中嶋三四郎総務常任委員会

（審査議案／条例１件、予算１件、決算認定３件、
その他１件）
補正予算 令和４年度一般会計�
◦�地方創生臨時交付金を活用した低所得者支援を、
現金でなく小さなお店応援チケットとした理由

◦�公民連携観光戦略会議で協議した観光振興対策
　・�夜版の滝道・箕面駅周辺めぐりマップの作成
　・�貸し切り列車など阪急電鉄と連携したイベント

決算認定 令和３年度一般会計�
◦�令和３年度の財政状況の確認
　・�財政４指標が示す財政状況の推移と市の認識
　・�近隣市との経常収支比率も踏まえた財政の比較
◦�地域防犯カメラの設置や修繕費用への補助
◦�人事管理でのジョブローテーションの見直し
◦�個人版と企業版ふるさと寄附金の推移
◦�企業との包括連携協定などDX※の取り組み状況
◦�３つの地域防災関係事業の課題と避難所の改善
◦�コロナ禍での時間外勤務の実態と働き方改革
◦�メンタルヘルスなどの病休者への復職支援

◦�税務窓口を業務委託することによる費用対効果
◦�投票用紙読み取り分類機購入時の予算処理の是非
◦�大阪大学箕面キャンパス跡地の管理の実態と課題
◦�コロナ対策の給付金の種類と実績
◦�種々の就労支援対策の事業成果
◦�観光バス駐車場整備事業の予算執行の実態と課題
◦�プレミアム付商品券の事業成果と改善点
� など

※

※�物価高騰で負担が増えた家計への支援のため、これまでの支援策が
届いていない低所得者層に、１世帯あたり5,000円分を配付します。

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、競艇など
【委員】委員長／武智秀生　副委員長／神田隆生　高橋竜馬、桃山悟、牧野芳治建設水道常任委員会

（審査議案／条例２件、予算２件、決算認定４件、
その他3件）
補正予算 令和４年度一般会計�
◦�かやのさんぺい橋の漏水原因と長寿命化対策※
◦�本庁舎トイレの洋式化

決算認定 令和３年度一般会計�
◦�鳥獣や有害虫などの被害の現状と対応
◦�公害調査の方法と結果
◦�地産地消の推進など農業公社の目的の達成度合い
◦�ブロック塀などの倒壊を予防する工事費用の補助
◦�住宅・建築物耐震化や倒壊予防策の必要性
◦�箕面今宮線整備における騒音対策や桜の伐採
◦�止々呂美地区の森林保全に向けた対応
◦�公園リニューアルとトイレ改修の進

しん
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◦�生産緑地から特定生産緑地への移行の申請状況
◦�今宮地区の渋滞解消に向けた交差点の改良
◦�消防出初式の開催形式

決算認定 令和３年度水道事業会計�
◦�決算書に新設した経営指標に示される経営

決算認定 令和３年度公共下水道事業会計�
◦�下水道管路の更新・耐震化の進め方

決算認定 令和３年度競艇事業会計�
◦�電話投票が好調である要因
� など

※�約20年が経過し、上屋の劣化が判明したため、補修工事の設
計を委託します。工事は令和５年４月から実施予定です。

（審査議案／予算２件、決算認定６件）

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�光明の郷ケアセンターの高圧ケーブル改修
◦�地域密着型サービス拠点整備費補助の公募状況

決算認定 令和３年度一般会計�
◦�証明書発行における窓口発行とコンビニ交付の件
数の推移及び事業経費
◦�マイナンバーカードの普及策と利便性
◦�自治会加入率が低下している原因と対策
◦�コミュニティセンター運営委託料の算出方法
◦�アプリを活用した市民アンケートの実施状況と調
査結果の活用
◦�市長タウンミーティングに参加する世代の拡大
◦�オレンジゆずるタクシーの混雑時間帯の対策
◦�市立霊園の修繕実績と今後の課題

決算認定 令和３年度病院事業会計�
◦�収支が黒字となった要因
◦�病床稼働率の重要性と経営改善の取り組み

決算認定 令和３年度特別会計介護保険事業費�
◦�高齢者の居場所を確保するための対策
◦�ささえあいステーションの評価や検証結果、今後
の課題
� など

※

※�年中無休（午前7時～午後６時）で、健康上の理由などで、電車
やバス、一般タクシーを利用しづらいかたが利用できます。

外国人防災アドバイザー

委員名は、各常任委員会開催時（９月２日～
７日、14日～21日）のものです。
10月7日の役員選出で決まった新しい委員
は、３ページをご覧ください。

オレンジゆずるタクシー

かやのさんぺい橋

小さなお店応援チケット

※DXの注釈は３ページをご覧ください。

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会
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デジタルブック
（電子書籍）も
ご覧ください!!
デジタルブックで
議会の動画にらくらく
アクセスできます。

Web上で、まるで本をパラ
パラめくるように読めます

箕面市議会 検索

YouTubeで
ライブ中継や録画配信
を行っています。

読んでいて気になる内容
があったらワンクリックで
その動画が開きます

パソコン
タブレット
スマホで

本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

全ての討論を動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

採決に付された27議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会 箕面政友会 自由民主党 公明党 日本
共産党

市民派 
クラブ

議
決
結
果

議
員
名

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

神
代
　
繁
近

武
智
　
秀
生

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

中
嶋
三
四
郎

内
海
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船
瀬
　
泰
孝

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
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芳
治

楠
　
　
政
則
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真
由
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岡
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村
川
　
真
実

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

令和３年度
決算

令和３年度箕面市
一般会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

令和３年度箕面市
特別会計国民健康保険
事業費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認
定

令和３年度箕面市
特別会計後期高齢者医療
事業費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 認
定

令和３年度箕面市
水道事業会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

令和３年度箕面市
競艇事業会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

議長（採決時、箕面政友会：川上加津子）は採決には加わりません。

反 

対

令和３年度箕面市水道事業会計
決算認定の件認定

水道に関する事業を経理する公営企業会計の令和３年
度決算。事業収益と事業費用の差し引きで約11億
3,000万円の純損失だが、土地の所管換えに伴う固定
資産譲渡損約14億7,000万円が主な原因。

●一般会計が実勢価格負担すべきとの反対討論で
あったが、今回の所管換えは水道事業での遊休地

賛 

成

賛 

成

反 

対

を適切な会計処理のもと、オール箕面で有効利活
用するためであり、土地売却の際は水道事業会計
に戻されることから何ら問題ない。（自・牧野）
●水道事業用地として活用計画がない土地を水道
事業で抱えている必要はないと考えるが、独立採
算を原則とする水道事業会計で、水道料金をいた
だいたお金で購入した土地である。市への無償譲
渡でなく、市に買い上げてもらうべき。（共・神田）

令和３年度箕面市競艇事業会計
決算認定の件認定

モーターボート競走開催業務などの事業を経理する公
営企業会計の令和３年度決算。総売上額826億6,679
万1,100円、１日平均売上額９億8,412万8,465円。一
般会計への繰り出し60億円。

●競艇業界はギャンブル依存症の予防や回復支援
として、医療機関利用者への助成や電話投票など

賛 

成

賛 

成

反 

対

の限度額設定を行っている。令和３年度の売上額
は約827億円。一般会計に60億円を繰り出し、
累計繰出額は約1,605億円に達した。（自・中井）
●原則禁止の賭博を、公営ギャンブルとして特別
法で認められているにすぎず、事業拡大は抑制的
であるべき。競艇事業とその拡大に反対してき
た。電話投票での売り上げ増によるギャンブル依
存症の拡大も懸念される。（共・神田）

令和３年度箕面市一般会計
決算認定の件認定

市税を主な財源として、道路整備、福祉、教育など市
の事業の大部分を経理する決算。歳入837億5,425万
5,147円、歳出773億475万1,343円。

賛 

成

●決算額において黒字で、経常収支比率も昨年度
から1.8ポイント改善して、柔軟な施策を実施で

賛 

成

きるように改善されており、また、公園リニュー
アル事業、北大阪急行線延伸事業、箕面船場阪大
前駅前の周辺整備事業など、多くのまちづくりを
推進しており、今後に期待ができ、問題なく予算
執行できているので、賛成。（政・高橋）
●自治体で新型コロナウイルス支援策を決定する
地方創生臨時交付金の使い道も対象者から喜ばれ
ているため方向性として間違っていない。また、
不用額が多い事業や流用をした事業があり、その
点は決算委員会での議論の内容に今後留意してほ
しいが、事業内容に関しては適正に執行している
と判断できるため、賛成。（公・田中）
●反対の第一の理由は、北大阪急行線延伸事業と
まちづくり。平成21年度積算では420億円の事
業費だったが、平成25年度積算では650億円と
なり、市の負担が185億円と倍増。さらに、令
和２年度末に224億円増額して874億円となっ
た。これまでも市の財政負担が大きすぎるため、
この施策に反対してきた。（共・神田）

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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行政と企業の包括連携協定を締結
することにより実現された多くの
事例は、しっかり市民に伝わって
いるのか。
市のホームページやSNSなどに目
的や連携項目などは記載している
が、その後の取り組みは情報発信
できていなかった。今後事例を広

く情報発信する。
企業版ふるさと納税の獲得に向け
た取り組みは。
寄附が活用される事業をイメージ
できるよう「健康寿命の延伸」な
ど６つのメニューを示している。
他に地域でのグリーンスローモビ
リティの活用

問

答

問

答

箕面の自然、歴史、観光の発信、
子育て支援や文化交流の機能など、
期待値の高いみのおサンプラザの
現時点での建て替えのイメージは。
11階建ての建物で、４階以上は分
譲マンション、３階は公共施設、
１・２階も率先して市で取得する
方向で検討している。

現在入っている文化・交流センタ
ーや子育て施設、公共施設の再編
や建て替えまでの代替施設は。
駅前の利便性を活用できる機能は
残し、立地にとらわれない施設は
移す方向で検討。竣工までの代替
施設も併せて検討している。
他に�帯状疱疹ワクチン接種の推進

問

答

問

答

行政のデジタル化により、市民へ
個々に必要な情報提供や各種行政
サービスを組み合わせた支援など、
「プッシュ型」の行政サービスが
可能となるが、今後の本市の取り
組みを問う。
先進自治体が取り組む行政サービ
スなどのプッシュ型通知の手法を

調査・研究しつつ、今まで実現で
きなかったサービスや価値を創出
し、市民に
提供できる
よう、自治
体DXの取
り組みを推
進する。

問

答

スマートフォンから手軽に市内の
道路整備や補修などを市に要望で
きるようシステム構築を求めると
ともに、ICT活用による業務効率の
改善に向けた取り組みの状況を問
う。
現在道路だけでなく公園施設も含
む、SNSツールを活用した通報シス

テムの導入に向けて検討中。市民
の利便性や職員の事務負担削減な
どにつなが
るよう検証
しながら今
年度中の導
入をめざす。

問

答

北急延伸事業は、総事業費874億
円、市負担282億円と市始まって
以来の一大事業。これだけの規模
の負担であれば、財政運営に与え
る影響が多大であると思うが、事
業を実施する上で影響を最小化す
るためのルールや市負担分の財源
確保完了までの見通しを問う。

市債の償還費用を含めた市負担分
は、競艇事業会計からの繰入金と
北大阪急行南北線延伸整備基金の
みで賄うルールを定めている。ルー
ル適用以降の繰り入れと平成25年
度末時点の基金残高で244億円以
上を確保できており、現在、財源確
保完了時期は令和８年度の見込み。

問 答

市の中部に整備する新消防署の具
体的な場所と用地交渉の進

しん
捗
ちょく
状況

について、見解は。
今宮一丁目の民有地が候補。計画
に一定理解いただいており、契約締
結に向け丁寧に交渉を進めていく。
小野原は土地区画整理事業で住宅
地や道路、学校などが整備された。

協力者に対し、市の思いは。
地域への愛情と高い先見性で、ま
ちづくりに取
り組んでいた
だいた地権者
に、敬意と感
謝を申し上げ
る。

問

答

問

答

令和９年度の開院をめざし、新市
立病院整備審議会で、必要な病床
の種類と病床数の検討がされ、答
申が出されたが、答申結果に対す
る市の考えは。
めざすべき姿や担うべき医療機能
に異論はなく、これらを実現し、医
療需要に対応するため、急性期病

床300～350床とともに、さらに
回復期病床も確保すべきと考える。
病床の確保策である国が推し進め
る「再編統合」のメリットは。
通常は国・市25％、病院50％の負
担だが、再編統合では国負担が交付
税措置率15％加算で40％となる。
他に観光施策の方向性

問

答

問

答

市は大阪大学箕面キャンパスの跡
地活用に向けて、９月上旬に優先
交渉事業者を決定したが、その事
業者が提案しているデータセンタ
ー整備のメリットと、合わせて一
部地域貢献エリア設置の内容を問
う。

データセンターは、災害時の拠点
や膨大なデータ処理技術の活用、
周辺交通への影響が少ないことな
どがメリットで、固定資産税によ
る財政効果も期待できる。地域貢
献エリアは、ライフスタイル及び
インターナショナルスクールの２
エリアを主軸に提案があった。

問 答

学校給食費無償化が恒久的施策に
なれば、出産意欲に対しポジティ
ブな影響を与え、少子化の改善に
つながると考える。無償化を実施
する場合の経費と財源確保策につ
いて、見解は。
食材購入費用の６億円から就学援
助などの市負担額5,000万円を差

し引いた５億5,000万円が経費と
して必要。この財源の安定確保へ
のハードルは
非常に高いが、
実現の可能性
について検討
を深めていく。

問

答

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

消防署の整備 
小野原西地域への認識

学校給食費無償化の
早期実現に向けて

阪大跡地活用による
東部地区の活性化を！

新市立病院の
めざすべき姿

みのおサンプラザ1号館
建て替えの進

し ん

捗
ちょく

状況

官民オープンイノベー
ションの可能性

本市における
自治体DX※の推進

ICT活用による業務改善・
サービス向上を！

北急延伸事業に対する
財政負担軽減の取り組み

※DXの注釈は３ページをご覧ください。
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指導者の担い手を地域に移行した
際、その指導者の役割は技術指導
だけではない。何か事故があった
ときなど、活動時の責任の所在に
ついて、市の見解は。
指導者は技術指導も大切だが、生
徒の心情理解、心身の安全確保の
ほか、体罰などの根絶が強く求め

られる。責任はモデル事業の主体
である教育委員会にある。
部活動は団体競技、個人競技があ
るが、障害のある生徒の受け入れ
はどのように対応しているのか。
指導者には生徒の障害特性などに
応じた配慮について説明した上で、
指導いただいている。

問

答

問

答

箕面今宮線の約1.6㎞で、桜の伐採
を含めた道路の拡幅計画があるが、
事業認可を取得するのか。
建物建て替え時に協力をお願いす
る方法で事業を進める選択をした
ため、事業認可は取得しない。
外院豊川団地線や箕面中央線、箕
面西公園で樹木が多数伐採された

が、沿道住民や自治会の要望など
で決めるのではなく、みどりの基
本計画を生かした対応をすべき。
計画に基づき､街路樹の整備・管理、
市や市民の自主管理活動の拡大を進
めてきた。限られた空間で緑を残し
つつ、安全な通行機能を確保するこ
とは難しく、悩みながら進めている。

問

答

問

答

夏場の小・中学校のプール活動に
関し、池田市を参考に各校に計測
器を配置し、現場の創意工夫で活
動を確保できるよう求める。
池田市でも暑さ指数が31℃超えな
ら屋外活動の中止を基本に取り組
んでいるとのこと。今後も子ども
の安全を最優先に活動していく。

夏場の幼児のシャワーやプール遊
びは世間でも行われており、新

に
居
い

浜
はま
市
し
を参考に、本市も各園の判断

に委ね、実施すべきことを求める。
一定の線引きは必要であり、各園
からも、市の対応方針や確認フロ
ーチャートにより、判断に困らず屋
外活動を実施できたとの声が多い。

問

答

問

答

人口推計は、行政がさまざまな事
業を展開していく上で大きな指標
となるが、市の状況が大きく変化
する中、新たに実施しないのか。
2060年までを対象とする人口ビジ
ョンを2015年に策定した。人口推
計との誤差はマイナス1.8ポイント
であり許容できる範囲と考えている。

北大阪急行線延伸事業費が完済さ
れた後、競艇事業からの繰入金を
どのように今後のまちづくりに生
かすのか。
新市立病院や船場地区の学校整備
など大規模な投資的事業が見込ま
れており、これらの事業に振り向
けていく必要があると考えている。

問

答

問

答

市が取り組んできた原学級保障
「ともに学び、ともに育つ」に逆行
する「分離した個別的支援の促進」
という国の通知に、多くの教育関係
者から不安の声が寄せられている。
今後、市として、それをどう受け止
め、どのような方針で支援教育の
実践に取り組んでいくのか。

国や府の方針に沿って進めていくべ
きだが、市が培ってきた「ともに学
び、ともに育つ」理念は、市の支援
教育の根幹として堅持していきた
い。また、今後の支援教育の在り方
や方向性などは、検討委員会で検討
中で、その答申を受け、これまでの
総括を行い取り組んでいきたい。

問 答

夏場の暑さ指数規制
子どもたちの活動の確保

公立中学校の部活動を
地域へ移行

総合計画の策定

ともに学び、ともに育つ
支援教育の堅持を！

みどりの基本計画を
生かしたまちづくりを

公立公営の市立病院を
守り、連携強化を

かやのさんぺい橋の
維持管理に市の検証体制を

旧統一協会と
市の関わりを質

た だ

す

東部地域の開発と道路

(仮称)ワークセンター
小野原の早期開設を！

約50年間メンテナンスフリーと言
われ、14億円かけた「かやのさんぺ
い橋」は、築後20年で補修工事を
余儀なくされることとなった。設計
委託料2,900万円の内訳は。
見積もりの項目は、現状調査と原
因の考察、複数の対策案の比較検
討と足場などの仮設計画を含む補

修設計、道路管理者や交通管理者
など関係機関との協議資料の作成。
漏水の要因と説明された温暖化に
よる屋根材が溶解した例は、具体
的にどこで何件発生しているか。
屋根材メーカーに問い合わせたが、
具体的な箇所や件数は把握してい
ないとのこと。

問

答

問

答

市立病院の移転建て替え及び指定
管理者制度導入の場合、患者サー
ビスの削減や料金引き上げ、有料
ベッドの拡大などはないのか。
関係法令に基づく必要なサービス
は削減されず、また、患者負担は
診療報酬によるもので、その他は
実費相当額と認識している。

私たちは現地建て替えで317床を
維持可能と訴えてきた。現地建て
替えで公立公営を守り、地域病院
と連携強化を進めるべきでは。
移転建て替えは議会の議決事項で
見直す考えはない。連携強化は、
国が選択肢として示したもので、
再編統合を否定したものではない。

問

答

問

答

旧統一協会関連のさまざまな問題
が取り上げられ、過去の表彰取り
消しや寄附を返還する自治体が報
道される中、市内小学校でも、17
年前からサタデースクールに協会
関係者が関わっていたことがわか
り、講座を取りやめた。今後は関
与させないとした方針の内容は。

昨今の旧統一教会に関する報道状
況を踏まえ、教育委員会は、行政
への関与を認めないとの市の方針
同様に、学校が関わる地域行事、
講座などに関与させないこととし
た。さらに市に関わる団体のチェ
ックを強め、同様の事案が起こら
ないよう取り組む。

問 答

東部地域の旧大阪外国語大学跡地
と川合・山之口の２つの開発地が
オープンすれば、都市計画道路川
合山之口線ができたとしても、道
路にとてつもなく大きな負荷がか
かるのではないか。開発と道路に
ついてどのように考えているのか。

川合・山之口地区は、業務代行予
定者が各地権者の土地利用の意向
を確認しながら、道路計画を含む
事業計画を現在作成している。周
辺道路への影響を考慮し、渋滞が
発生しないよう道路管理者及び交
通管理者と協議、調整しながら検
討を進めていく。

問 答

重度障害者の生活介護事業所の開
設とあかつき園の建て替えは障害
者団体をはじめ、関係者の積年の
悲願である。議会の総意で指定管
理者の指定まで決まっている。あ
らゆる努力をして近隣住民の理解
を得て、一日も早い開設をめざす
べきであると思うが、市の見解は。

(仮称)ワークセンター小野原の開
設にあたっては、地域住民の理解
は不可欠であり極めて重要。丁寧
な対応に取り組むべきであり、一
定の期間が必要と判断している。
あかつき園の老朽化に伴う建て替
え工事は、現在プロジェクトチー
ムで検討を進めている。

問 答

大阪維新の会
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討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

11  30～12  21 開催予定定例会のお知らせ

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

➡  次号は、令和5年2月15日発行予定です
①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問

（進行状況により変更となる場合があります）

今回の取材担当 ： 村川 真実、中西 智子、岡沢 聡 vol.26

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
場合は、議会事務局へご連
絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

　リニューアルオープンした青少年教学の森野
外活動センター「オルタナの森・Minoh」に行
ってきました。おしゃれな雰囲気のボタニカル
カフェではカフェ飯を楽しめ、テイクアウトす
れば、伊丹空港の離発着や大阪湾まで見渡せる
屋上も利用できます。また、夜には星空と夜景
を見ながら、ご当地カップラーメンを食べるな
んてことも。既にインドアキャンプとロッジサ
イトの宿泊は始まっており、オープンからたっ
た２カ月で、利用者約1,500人の人気ぶり！
　さらに11月からは２階のレストランで、こだ
わりの食材を使ったランチもスタートしました。
　来年の全面オープンが楽しみです。

魅力いっぱい！魅力いっぱい！
オルタナの森・Minohオルタナの森・Minoh
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